

ABSTRAK

Bella Nursinta Sari, 126103202106, Tinjauan *Maqashid al-Syariah* Terhadap Penanggulangan Kekerasan Seksual pada Anak (studi di Dinas Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak, Pengendalian Penduduk, dan Keluarga berencana Kabupaten Blitar), Program Studi Hukum Tata Negara (Siyasah Syar'iyah), Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Nurush Shobahah, M.H.I.

Kata Kunci : Penanggulangan, Kekerasan Seksual, *Maqashid al-Syariah*

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya kekerasan seksual pada anak sering terjadi dan terus meningkat setiap tahunnya, khususnya di Kabupaten Blitar. Disinilah Dinas P3APPKB Kabupaten Blitar sebagai instansi yang berkewajiban melindungi dan menanggulangi tindak kekerasan seksual pada anak, karena anak adalah masa depan bangsa. Penanggulangan kekerasan seksual pada anak ini menjadi isu yang menarik untuk dikaji dengan tinjauan *maqashid al-syariah*.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana penanggulangan kekerasan seksual terhadap anak di Dinas P3APPKB Kabupaten Blitar? 2) Bagaimana tinjauan *maqashid al-syariah* dalam penanggulangan kekerasan seksual terhadap anak Dinas P3APPKB Kabupaten Blitar?. Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan penanggulangan kekerasan seksual terhadap anak di Dinas P3APPKB Kabupaten Blitar. 2) Mendeskripsikan tinjauan *maqashid al-syariah* terhadap penanggulangan kekerasan seksual terhadap anak Dinas P3APPKB Kabupaten Blitar.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Dinas P3APPKB Kabupaten Blitar dalam upaya penanggulangan kekerasan seksual pada anak sudah selaras dengan Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2014 tentang Perlindungan Anak. Upaya penanggulangan kekerasan seksual yang dilakukan Dinas P3APPKB yaitu melakukan sosialisasi di masyarakat dan di sekolah, menyediakan layanan pengaduan, pelayanan konseling, pembentukan Perlindungan Anak Terpadu Berbasis Masyarakat (PATBM), dan fasilitas rumah aman. Akan tetapi upaya penanggulangannya masih kurang maksimal diakibatkan kurangnya dana operasional dari pemerintah dan kurangnya Sumber Daya Manusia (SDM). 2) Penanggulangan kekerasan seksual pada anak di Dinas P3APPKB Kabupaten Blitar dalam perspektif *maqasid al-syari'ah* sudah selaras dengan konsep *hifz-al-nafs* (pemeliharaan jiwa). Dengan menjaga atau memelihara jiwa berarti menjaga hak anak agar anak dapat tumbuh dan berkembang dengan baik.

ABSTRACT

Bella Nursinta Sari, 126103202106, A Review of Maqashid al-Syariah on the Prevention of Sexual Violence against Children (study at the Office of Women's Empowerment, Child Protection, Population Control, and Family Planning of Blitar Regency), Constitutional Law Study Program (Siyasah Syar'iyah), Faculty of Sharia and Law. Sayyid Ali Rahmatullah Islamic State University Tulungagung, Supervisor: Nurush Shobahah, M.H.I.

Keywords: Prevention, Sexual Violence, *Maqashid al-Syariah*

This research is motivated by the frequent and increasing incidence of sexual violence against children every year, particularly in Blitar Regency. Here, the P3APPKB Office of Blitar Regency, as the agency responsible for protecting and preventing sexual violence against children, plays a crucial role because children represent the future of the nation. The prevention of sexual violence against children is an intriguing issue to be examined through the lens of *maqashid al-syariah*.

The problem formulations in this study are: 1) How is the prevention of sexual violence against children conducted by the P3APPKB Office of Blitar Regency? 2) How does the perspective of maqashid al-syariah apply to the prevention of sexual violence against children by the P3APPKB Office of Blitar Regency? This research aims to: 1) describe the prevention of sexual violence against children by the P3APPKB Office of Blitar Regency. 2) describe the perspective of maqashid al-syariah in the prevention of sexual violence against children by the P3APPKB Office of Blitar Regency.

The research method used by the researcher is qualitative with a field research type. The data collection techniques employed in this research include observation, interviews, and documentation. Data analysis techniques include data condensation, data display, and conclusion drawing. The validity of the data was checked using triangulation.

The results of this study indicate that: 1) The P3APPKB Office of Blitar Regency's efforts in preventing sexual violence against children are in line with Law Number 35 of 2014 on Child Protection. The prevention efforts by the P3APPKB Office include community and school outreach, providing complaint services, counseling services, the establishment of Community-Based Integrated Child Protection (PATBM), and safe house facilities. However, these prevention efforts are not yet optimal due to a lack of operational funds from the government and insufficient human resources. 2) The prevention of sexual violence against children by the P3APPKB Office of Blitar Regency, from the perspective of maqasid al-syari'ah, aligns with the concept of *hifz-al-nafs* (preservation of life). By safeguarding life, children's rights to live, grow, and develop properly are protected.

المخلص

بيلا نورسينتا ساري، ١٢٦١٠٣٢٠٢١٠٦، مراجعة مقاصد الشريعة في مواجهة العنف الجنسي ضد الأطفال (دراسة في دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في محافظة بليتار)، برنامج الدراسات القانونية للحكم الدستوري (السياسة الشرعية)، كلية الشريعة والقانون. جامعة الدولة الإسلامية سيد علي رحمة الله تولونجاونغ، الإشراف: نوروش شبيهة، م.ه.ا.

الكلمات الرئيسية: مكافحة، العنف الجنسي، مقاصد الشريعة

يأتي هذا البحث نتيجة الظهور المتكرر للعنف الجنسي ضد الأطفال وزيادته سنوياً، خاصة في محافظة بليتار. حيث يكمن دور دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في بليتار كجهة مسؤولة عن حماية الأطفال ومكافحة العنف الجنسي ضدهم، نظراً لأن الأطفال هم مستقبل الأمة. لذا، أصبحت مكافحة العنف الجنسي ضد الأطفال موضوعاً مثيراً للاهتمام لدراسته بمنظور مقاصد الشريعة.

تمثل مشكلة البحث في: (١) كيفية مكافحة العنف الجنسي ضد الأطفال في دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في بليتار؟ (٢) كيفية نظر مقاصد الشريعة في مكافحة العنف الجنسي ضد الأطفال في دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في بليتار؟ يهدف هذا البحث إلى: (١) وصف مكافحة العنف الجنسي ضد الأطفال في دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في بليتار. (٢) وصف نظر مقاصد الشريعة في مكافحة العنف الجنسي ضد الأطفال في دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في بليتار.

طريقة البحث التي اعتمد عليها الباحث هي البحث النوعي ونوع البحث الميداني. وتشمل تقنيات جمع البيانات في هذا البحث المراقبة، والمقابلات، والوثائق. أما تقنيات تحليل البيانات، فتشمل تكثيف البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص الاستنتاجات. تم التحقق من صحة البيانات من خلال التثليث.

أظهرت نتائج هذا البحث أن: (١) دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في بليتار قد اتبعت في مكافحة العنف الجنسي ضد الأطفال القانون رقم ٣٥ لعام ٢٠١٤ بشأن حماية الأطفال. من جهة أخرى، لا تزال جهود مكافحة العنف الجنسي تعاني من نقص في التمويل من الحكومة ونقص في الموارد البشرية. (٢) مكافحة العنف الجنسي ضد الأطفال في دائرة تمكين المرأة وحماية الطفل ومكافحة السكان وتنظيم الأسرة في بليتار، من وجهة نظر مقاصد الشريعة، متماشية مع مفهوم حفظ النفس. حيث يعني الاعتناء بالنفس الاعتناء بحقوق الطفل لينمو ويتطور بشكل صحيح.